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上半场前半段的比赛波澜不惊，
上港如预料之中那样，迅速掌控了比
赛节奏，甚至阿瑙托维奇、胡尔克等人
都有过不错的起脚机会。

转折出现在第36分钟，绿地申花
通过一次后场起球找到锋线上的毕津
浩，上港门将颜骏凌同时出击，前者在
背身情况下抬起的手肘直接击中颜骏
凌的脸部，此次进攻被吹越位在先，几
乎是在同一时间，颜骏凌倒在地上久
久无法起身。
上港队医埃杜立刻进场察看小颜

的伤势，起初很多人都以为，小颜重新
投入比赛只是时间问题，毕竟在简单
处理过后，颜骏凌已经能够坐起身和
队医沟通，不过镜头之中他肿起的左
眼令人意识到，颜骏凌的这次受伤恐
怕比想象中要严重一些。正当队医继
续帮助处理小颜伤势的同时，场边替
补门将陈威已经在跟着沃克进行热
身，不久之后，埃杜就向场边做出了换
人手势，这一幕令在场所有人诧异，毕
竟在比赛开打之前，很少有人会想到，
“意外”情况竟然来自本队最稳固的环
节，要知道在此之前，颜骏凌已经连续
几个赛季全勤。
对上港而言，主力门将意外退场，

不仅意味着实力受损，更重要的还有
心理上的挑战。多个赛季以来，由于颜
骏凌出色且稳定的发挥，他身前的后
卫乃至后腰球员，已经习惯了身后有
值得信赖的依靠，然而这一切在德比
这样的比赛中发生变化，是否能够把
控好这层微妙的变动，其实也在很大
程度上影响着全队的发挥。
好在，从最终的比赛进程来看，上

港没有受到太大影响，而是继续发挥
了既定的战术设定。赛后，佩雷拉给所
有关心颜骏凌情况的人吃了“定心
丸”：“他是眼睛的问题，相信应该可以
赶上下一场比赛。”从球队方面了解到
的情况同样如此，此后几天，小颜需要
等待眼睛受伤部位消肿，应该就可以
重回球场。

明眼人都看得出来，颜骏凌很不
希望被替换下场，这很容易理解。站在
他的角度，内心势必认为还可以有坚
持的可能，不过埃杜作为队医自然要
为球员的健康着想。换人的决定出现
之后，小颜多少有些闷闷不乐地从场
边离开，下场前甚至还主动用脚和门
柱来了次“亲密接触”。有媒体拍到他
在球员通道内险些被台阶绊倒，其实
对小颜来说，无外乎当时脑中依然全
是比赛的原因。
在小颜倒地一度无法起身的那一

刻，替补席上的陈威就开始做起准备
活动。“确实有点突然，但作为球员，肯
定时刻都要做好心理建设。”赛后，小
伙子显得很谦虚。客观而言，替补出场
的陈威，没有经历太多考验，毕竟上港

还是对申花形成了整体压制，不过在
仅有的几次“出镜”中，陈威还是表现
得不错，尤其是下半场后半段冲出禁
区的一次头球解围，显示出了良好的
预判和冷静的头脑。经历过亚冠赛场
和国奥队比赛的陈威，在应对关键比
赛时，已经不缺必要的气场和心理素
质。“球队有需要那就出场，也没有想
太多，当然运气也不错。”陈威说。
在上港全力进攻同时，很少有人

注意到，防守端除了陈威，两名年轻中
卫的发挥也堪称稳健。赛后佩雷拉透
露贺惯有些小伤病，好在应该不会影
响第二回合，至于更年轻的魏震，则展
现出了大将之风，整场比赛在面对绿
地申花前场几名高大球员的冲击时不
慌不忙。“也不算一个坏的结果，还是

在同一起跑线上，下一场继续加油。”
魏震说。

早在2017赛季，魏震就称得上是
球队在1997-1998年龄段的一大发现，
那一年他分别在中超、足协杯和亚冠
赛场亮相，并且被认为有着与年龄不
符的成熟表现。不过在德比赛场，魏震
也有过不太愉快的回忆，这些都成为
之后他不断完善自己的动力。昨晚一
战，佩雷拉在U23首发球员的选择上
果断起用了魏震，从而将更多攻击手
的首发名额留给中前场。
事实证明，主帅的选择没有问题，

魏震与贺惯一起，确保球队中路防守
的稳固。当然，大家也都明白，现在只
是刚刚结束了上半场，“还有半场比赛
要踢，要坚持拼到最后。”

陈威：出场有点突然，首秀运气不错

整场比赛，上港都是占据主动的
一方，球队控球率甚至一度近八成，
而在下半场开场不久阶段，双方射门
比还是8比0，球队整体实力上的优势
尽显。更重要的是，这样的优势，并非
完全由简单的外援人数建立，同样体
现于技战术打法和全队捏合上，要说
美中不足的，就是佩雷拉口中“缺一
个进球”。

对于申花，上港球员们给予了足
够的重视，赛前教练组就提醒全队，
要尽可能将球控制在脚下，同时让比
赛连贯起来。除了上半场后半段的时
间外，其他时候上港基本完成了教练
部署。从第60分钟之后开始，上港一
度距离进球无限接近，可惜无论是穆

伊在禁区内的包抄，还是李圣龙在小
禁区前的倒地铲射，又或是傅欢在点
球点附近的抽射无一例外都没能收
获进球。队长胡尔克则一次次利用个
人能力寻求突破，可惜与成功次数成
正比的，还有他的丢球次数，从这方
面来看，迟迟没能打开局面，队长有
些急躁。
上港队员不可谓不拼，无论是中

场的绞杀，还是边路攻防，球队敢于和
对手硬碰硬。奥斯卡和赛前预期的一
样，陷入对手持续跟防，当然，申花也
巧妙地规避了利用相同球员制造犯规
的局面。至于两个边路，王 超遗憾错
过了门前的绝佳机会，不过在防守端
他没有给对手任何机会，而傅欢更是

在上半场一次防守过程中，遭遇了左
手手指脱臼的情况……
“这场比赛结束之后，相当于打

了一个半场，还有90分钟的下半场。
应该说我们今天踢得非常好，比赛中
也创造了很多得分机会，同时我们的
逼抢也做得不错，比赛的大部分时间
里，我们表现出了良好的水平，唯一
的不足就是我们错过了得分机会，这
是我们接下来要去解决和提高的。”
赛后佩雷拉不无遗憾地表示，得势不
得分向来是足球的一部分，考虑到今
年的两回合赛制，上港还有不少时间
来弥补遗憾，前提是他们能够在第二
回合中，继续踢出昨晚的节奏和强
度。

佩雷拉：美中不足的就是缺少进球
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些!但在最后的把握方面略显急躁!在

最后一个技术动作的处理上有些毛

躁! 而申花这边保持了一个不错的防

守质量! 尤其是姆比亚和曾诚两个人

的表现! 确保了两支球队以一个平局

进入到第二回合的较量"

我觉得第一回合整个场面大概

率会延续到双方第二回合的比赛!申

花应该还是以防守反击为主!甚至将

比赛拖入加时赛或者点球决胜!一方

面在球队的整体实力和个人能力方

面确实存在差距!另一方面上港的防

守反击质量是要高于阵地战的!但需
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持!他们并不是没有机会"

另一边!上港的调整不会太多!依

旧会保持一个比较强势的姿态进入第

二回合的比赛" 首回合球队的前场踢

得还是比较灵活!除了四名外援之外!

两名边后卫插上的时机和线路都很合
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唯一的变数是颜骏凌的伤势!在

我的职业生涯中遇到过一次同样的经

历!当时的情况是球一下子击中眼睛!

什么都看不见! 感觉有一层薄膜贴在

自己的眼球上面! 但休息两天之后就

没有问题了! 所以我觉得他应该可以

赶上第二回合的比赛" 如果最坏的情

况出现! 那我觉得技战术层面的影响
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面! 在对守门员的信任感上会打一些

折扣!但不会有太大的影响"
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